
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第１回御荘夢創造館運営懇話会 

２ 議題 

(１) 令和５年度事業計画について 

(２) 令和５年度活動事業費等について 

(３) その他 

３ 開催日時 令和５年６月 29日(木)  14時 00分から 14時 40分まで 

４ 開催場所 御荘夢創造館 １階 児童劇場 

５ 傍聴者数 １人 

出席者 

６ 委員氏名 

坂尾 良美、山代 直美、永井 善也、清水 秀将、 

尾上 真由美、田中 俊行、吉田 理香、山岡 基樹、 

長田 高明 

７ 担当所属 

所属名 御荘夢創造館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 中川 菊子 

係長 二神 嘉奈子 

主査 小山 智美 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

  二神係長 

 

 

 

  中川館長 

 

  二神係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

  委員一同 

 

  二神係長 

 

 

  委員一同 

 

  二神係長 

 

 

  小山主査 

 

  二神係長 

 

 

 

  小山主査 

 

  二神係長 

 

 

 

ただ今から令和５年度第１回御荘夢創造館運営懇話会を開催

します。 

始めに、館長の中川から開会の御挨拶を申し上げます。 

 

 (開会挨拶) 

 

本日の内容ですが、愛南町懇話会等の設置及び運用に関する

要綱により、担当の職員であります二神が進めさせていただき

ます。また、本日の会議は愛南町御荘夢創造館の運営及び児童

の健全な育成に関することを議題に、お手元にございます会次

第に沿って進めてまいります。本日の会議につきましては、会

の終了後に会議録を作成して町のホームページで公開すること

となっています。会議録の作成と公開については、こちらに一

任していただいてよろしいでしょうか。 

 

 (異議なし) 

 

それでは委員の皆様に自己紹介をしていただきたいと思いま

す。 

 

(自己紹介) 

 

それでは、議事に移ります。「(１) 令和５年度事業計画につ

いて」を小山から説明いたします。 

 

 (説明) 

 

説明が終わりましたが、御意見、御質問はございませんか。 

ないようですので、続きまして「(２) 令和５年度活動事業費

等について」を説明します。 

 

(説明) 

 

説明が終わりましたが、御意見、御質問はございませんか。 

ないようですので、次にまいります。 

続いて資料の説明です。資料７ページには活動教室等申込者・

参加者人数、続いて８ページには年度別利用者数、９ページか



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 永井委員 

 

 

 

 

 

 

  小山主査 

 

 

 

 

 

  長田委員 

 

 

 

 

 

ら 13ページまでは御荘夢創造館条例、14ページから 17ページ

までは御荘夢創造館条例施行規則、18ページは県内の児童館一

覧表を載せていますので御覧ください。 

これらについて、何か御質問などはございませんか。 

ないようですので、進めさせていただきます。 

それでは「(３) その他」になりますが、私から施設につい

ての御報告があります。昨年度の懇話会でもお伝えしています

ので、前年度からの委員の皆様には繰り返しの御報告となりま

すが、御荘夢創造館は平成６年の建設からおよそ 30年を経過し

ており、現在施設では様々な不具合が発生し、施設内外の修繕

する箇所が多くなっています。そのため、令和６年度に大規模

な改修工事を行う予定です。現在、今年度中に設計を終えられ

るよう準備を進めており、来年度の令和６年度に改修工事に入

る予定になっています。改修案について、簡単ではありますが

別紙の「御荘夢創造館内装・外装等改修工事概要」を御覧くだ

さい。 

このことについて、御意見や御質問などありませんか。 

 

最近は、防犯のためにカメラをよく付けていますが、こちら

も利用者が子供たちなので、何か事故があったときに職員の数

からいうと目が届かない部分もあるかと思います。このような

施設だからこそ、何かがあったときに即対応ができるようにカ

メラの設置など予算があるうちにやっていただいたらと思いま

すが、いかがなものでしょうか。 

 

現在防犯カメラは、1階の遊戯室、２階の創作室、図書室、屋

外は正面玄関に設置しています。それぞれ付けてはいますが、

録画ができないものなので職員が画面を気をつけて見ないとい

けません。録画機能があった方が良いと思っていますので、検

討させていただきます。 

 

施設の改修工事のところで、「屋外に自転車・一輪車用のコー

スを設置」とありますが、私がいた頃は、夢創造館で使う一輪

車というのは、全く一輪車に乗れない子が施設の中で練習する

ことが中心だったのですが、いろいろな子が外に出て、一輪車

のコースというのはかなり危ないというか、コンクリの上で転

ぶと危険が伴うのではないかと思いますので、その辺りが気に



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

  二神係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

  坂尾委員 

 

 

  二神係長 

 

 

  坂尾委員 

 

 

  二神係長 

 

長田委員 

 

 

  二神係長 

 

 

 

 

  長田委員 

 

 

 

なります。 

ただ、小学校２、３年の子供が中心になろうかと思いますが、

一輪車に全く乗れない子が室内で練習するというのは、許可さ

れていますか。 

 

今のところ幼児用自転車しかないですが、自転車も一輪車も

ホールで乗っている状態です。ただ、人数が多い時期になりま

すと自転車、一輪車に乗っていないお子さんが危ないという意

見がありましたので、活動の場を分けるという意味でもコース

の設置を検討していたところです。具体的な案については設計

に入ってから考えていく形になりますので、いただいた御意見

も参考にして考えていきたいと思います。 

ほかに御意見などございませんか。 

 

改修工事ですが、工事計画はないのですか。何年間で完了す

ると決めてるわけではないのですか。 

 

これから設計に入りますが、令和６年度内に終了するという

形で進めていく予定です。 

 

令和６年度内ということは来年度ですね。これを全てやると

いうことですか。 

 

その予定にはしています。 

 

外遊びにもいろいろな遊びがあるわけですが、外で遊びたい

子などにソフトボールなど何か遊ぶための用具はありますか。 

 

各種ボール遊び用のサッカーボール、ドッジボール、あと野

球もやわらかいボールを使ったもの、バドミントン、グランド

ゴルフなどの用具は置いていますので、それらを利用して外で

遊ぶお子さんも多いです。 

 

私がいたころは外で遊ぶお子さんが多かったような気がしま

す。これからこちらの敷地内にいろいろ建物を作る話がありま

したので、今でさえスペース的に狭いなと思うのにもっと狭く

なるので、その辺りはどうなのかなと心配しているのですが。 



発言者 発言内容 

 

  二神係長 

 

 

 

 

 

 

  長田委員 

 

 

 

 

 

 

 

  小山主査 

 

 

 

  長田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  小山主査 

 

 

 

 

  二神係長 

 

 

花と緑のピクニック公園、そのとなりにグラウンドなどもあ

りますので、大きいお子さんはそちらで遊ぶお子さんも多いで

す。うちの敷地内では、大きいお子さんになってきますと思い

きり動けないというところはどうしても出てきますので、そう

いうところで両方をうまく活用していただいているのではない

かなと思います。 

 

それと入り口のところの横断歩道ですが、私は(車の)急ブレ

ーキをかけたことがあります。本当に怖かったです。普通なら

ば横断歩道の前で止まって、周りを見るというのがルールだと

思いますが、周りも見ずに止まらず自分の行く道だけを真っす

ぐに進む子供がいました。その辺りも交通安全など、いろいろ

考えていただければと思いますが、今、横断歩道の旗はあるの

ですか。 

 

横断歩道にそれぞれ旗を置いてます。あと、横断歩道がある

表示である子供の形をした夜でも光る看板をいくつか設置はし

ているのですが。 

 

運転する方も子供を見たら気をつけるのですが、子供たちに

も横断歩道では一時停止するということを、夢創造館の方でも

何かのときに教えるなどしていただいた方が良いのではないで

しょうか。はっきり言って怖いです。特に、横断歩道の手前で

１回止まって、周りを見てから走るのならまだ良いのですが、

止まらずにそのまま飛び出してくると、急ブレーキを踏むこと

しかできません。私も今まで２回ほどありましたので、横断歩

道を渡る前に、必ず立ち止まるということを確認するような何

かがあれば良いなと思っています。 

 

来館した子供たちにはここから離れる場合は私たちに声をか

けるように周知をしていますので、報告に来られたら公園と横

断歩道を渡る場合は気をつけるように、こちらからも声はかけ

るようにしています。 

 

ほかに御意見などは、ございませんか。 

 



発言者 発言内容 

  尾上委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清水委員 

 

 

 

 

 

 

 

山代委員 

 

 

 

  坂尾委員 

 

  二神係長 

 

  中川館長 

 

 

今の関係ですが、多分平城小学校の子供たちがこちらの施設

や公園を利用することが多いのではないかなと思います。連絡

会のときに「危なかったです」という話は聞いていますので、

学校ではきちんと共通理解を図るようにしていますし、各学級

で子供たちの発達段階に応じて指導をするようにしています。

平城小学校は以前(児童の)交通事故もありましたので、横断歩

道の横断についてはすごく気をつけています。命を守る行動と

して「必ず、車が止まってくれたことを確認してから横断歩道

を渡る」という指導をかなりしているつもりですが、やはりそ

ういうことがあるのだなということが分かりました。ありがと

うございます。やはり運転する側も、止まれる速度で運転して

ほしいなと思います。子供たちは、道路を渡るときは必ず止ま

らないといけないというのは分かっているのですが、ボールが

道に出たり、道の向こうにおうちの人が見えるとつい飛び出し

てしまいますので、子供たちも気をつけないといけませんが、

周りの地域の人たちにも気をつけていただいて、お互いが気を

つけないと交通事故がなくならないと思います。 

 

子供を連れてくる親の立場から言いますと、あちらの上から

降りてくる車がけっこうスピードが出ていることが多いです。

下りでスピードも出るので、本当に危ないです。子供もちょっ

とびっくりするときがあります。ここの道は、本当に子供も飛

び出して危ないし、車もスピードが出ていて危ないときがある

のでどっちもどっちの部分もあるのですが、親からしたらとて

も心配です。 

 

この道を上側から下りてくるときに「児童施設あり通行注意」

などの看板を設置していただくような要請は、できないのでし

ょうか。看板などがあれば、ちょっとでも違うと思います。 

 

下る側にはあったと思いますが、上る側にはないです。 

 

そのほか、御意見等ございませんか。 

 

それでは１点、保健福祉課からお知らせがあります。昨年度

末の懇話会のときに前任の幸田課長から情報提供があったと思

うのですが、新任の委員の方もいらっしゃいますので、御説明



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二神係長 

 

  坂尾委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

したいと思います。 

保健福祉課では今、「子どもの居場所づくり」の取組を進めて

いるところです。令和７年４月の開所予定で、場所については

子育て支援の拠点であります夢創造館の敷地の中に建設予定で

す。先ほど長田委員からも、この敷地の活用方法といったお話

もありましたが、ピクニック公園などと一体的に有効活用でき

るような形にできたらいいなと思っています。具体的な内容に

ついては、まず概算設計をして、それから本設計という形にな

っていくのですが、しんどい立場にいて、不登校であったり配

慮の必要なお子さんが増えている中で、基本的な生活習慣を身

に付けたり、個別に計画を立てて学習支援ができるような施設

を「子どもの居場所」として設置する予定です。具体的にどう

いう形で進めていくのが良いかというところは今後の視察等の

結果も参考にしながら検討していこうと思っているのですが、

将来に向けて自立できるような、生きる力を育む事業として進

めていますので御理解いただけたらと思っています。Ｂ＆Ｇ財

団の補助を受けて実施する予定にしていますので、具体的な運

営の方法、事業の進め方といったところはＢ＆Ｇ財団の研修等

を受講し、参考にさせていただきながら進めているところです。

次回の懇話会のときには、より具体的なものがお示しできると

思いますので、また皆さんの御意見等をお聞かせていただいた

らと思っています。どうぞよろしくお願いします。 

 

この件について、何か御意見、御質問などございませんか。 

 

今の課長の説明でもあったことにも関連するのですが、私は

数年前からこちらに委員として入らせていただいていますが、

先ほど皆さんから出た交通安全のことは、もう再三徹底してい

るテーマになっています。これから外回りの工事などに入って

いくと思うのですが、環境面などで、どのように事故を防ぐこ

とができるか、ただ作るだけではなくそれをどう運営していけ

ば事故が起こらないようになるかというようなことまで、ハー

ドな面ではなくしっかりソフトな面でも設計といいますか、作

りあげてほしいなと思います。やはり事故は本当に起きたらい

けないことなので、警察の方も含めてどうすればここを安全に

使えるのかということを念頭に考えていただきたいなと思うの

が１点と、もう１点は災害のときに職員の数が少ないので、実



発言者 発言内容 

 

 

 

 

  中川館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  二神係長 

 

  長田委員 

 

 

 

 

  二神係長 

 

 

 

 

 

清水委員 

 

 

 

 

  二神係長 

際皆さんが集まっているときの災害の避難計画、訓練、耐震の

件など考えていると思うのですが、これから災害のことも含め

て御検討いただけたらと思います。 

 

建設については、大規模改修も居場所づくりも来年度になり

ますので、時期的なところは今後の設計次第になってきますが、

同時に進める方が良いのか、それとも大規模改修を済ませた後

で居場所づくりをすれば良いのか、先ほど坂尾委員からも御意

見がありましたが、子育ての拠点であるこの施設を利用される

方が安全に利用するために、どのようにしていくかというとこ

ろについて、これから検討しながら進めていきたいと思ってい

ます。それから災害についてですが、とても大事なことなので

夢創造館においても、避難訓練等を計画的に進めています。引

き続き、この少ない職員数でどうすれば安全に進めていけるか

を考慮しながら実施していきますので、また御意見等をお聞か

せいただいたらと思います。ありがとうございます。 

 

ほかに御意見はございませんか。 

 

「子ども映画会」のことですが、昔は著作権の問題でいろい

ろと大変でした。令和５年度の事業計画の中に「子ども映画会」

がありましたので、今はどのような形でされているのか気にな

りました。 

 

今は DVDを購入して、それを上映しています。来館者の方で、

それを見たい方が自由に出入りをして見るという形をとってい

ますので、募集もかけていない状態です。著作権に当たらない

ように違反しない形で上映していると認識をしていましたが、

ご意見いただきましたので、改めて確認をしたいと思います。 

 

今、少し調べたところ「営利を目的としない、さらに聴衆者

から料金を取らない、実演家に報酬が支払われない場合、購入

した DVD であれば公に上映することができる」とありますので

問題ないそうです。 

 

ありがとうございます。ほかに御意見などございませんか。 

ないようですので、以上をもちまして令和５年度第１回御荘夢



発言者 発言内容 

創造館運営懇話会を終了します。 

本日はお忙しい中、貴重な御意見をいただきありがとうござ

いました。 

 

 


